

# Dr. José Cantero Martínez



Nació en Madrid el 19 de febrero de 1931. Estudió Medicina en Valencia, licenciándose el año 1957, tras muchos esfuerzos familiares y personales, matriculándose por libre. Al finalizar sus estudios de Medicina estuvo en el Servicio de Ortopedia y Traumatología del Hospital Provincial de Valencia, bajo la dirección del Dr. Eugenio López Trigo, donde pudo iniciarse en la Cirugía Ortopédica y en la Cirugía Plástica con el Dr. Fernando Monzonis. Circunstancias de la postguerra condicionaron que emigrara a Suiza, donde había sido contratado como Médico Asistente en el Bezirkspital (Hospital Cantonal) de Langenthal, en el Cantón de Berna, precisando unos meses de estudios intensivos del idioma alemán. Posteriormente obtuvo una plaza en el Hospital de Le Locle, en el Cantón de Neuchâtel, donde tuvo además un cambio al idioma francés. Allí estuvo un año y tuvo la ocasión de practicar su primera intervención en Cirugía de Mano —el Hospital era sobre todo de Medicina Interna y algo de Cirugía General— sobre un obrero que se había seccionado en una máquina, la mayor parte de las estructuras de la cara anterior de la muñeca. Afrontó y suturó todo lo que parecía poder ser afrontado. Días después

terminaba su trabajo en aquel Hospital, del que guardó excelentes recuerdos, sobre todo de su jefe, el Dr. René-Louis Jeanneret, un hombre de una humanidad fantástica, a pesar de una grave espondiloartritis que deformaba todo su cuerpo. Posteriormente marchó a Lausana donde conoció por primera vez a Claude Verdan. La mayor parte de su trabajo tuvo lugar en la Clinique Chirurgicale et Permanence de Longeraie, donde además de Cirugía de la Mano, se realizaba Cirugía General y Ginecología. A continuación pasó un año en L'Hôpital Cantonal Polyclinique Chirurgicale Universitaire, donde llegó a ser Jefe de Clínica; volviendo a Longeraie como Jefe Clínico del Servicio de Urgencias, donde desarrolló su gran interés en la Cirugía de la Mano.

Después de doce años en Suiza obtuvo la nacionalidad suiza, conservando la nacionalidad española. El tener la nacionalidad suiza le permitió presentarse al examen final de Medicina en el año 1973; con lo que su carrera profesional se enriqueció con dos Licenciaturas, en Medicina y Cirugía. En 1981 obtuvo su Doctorado en Medicina, presentado su Tesis «Contribución al estudio de las anomalías musculares de la mano y del antebrazo (a propósito de 58 casos)», recibiendo el Premio Cesar Roux a la mejor tesis del año. En Italia fue galardonado con el Premio La Mano de Plata, premio creado por el Profesor Augusto Bolona.

Presentó Comunicaciones en Congresos en Italia y Francia, participando en numerosos Cursos de Formación en Cirugía de la Mano, especialmente en Italia. Ingresó como Miembro de las Sociedades de Cirugía de Mano Italiana y Francesa, inicialmente como Miembro Extranjero y posteriormente como Miembro Titular en 1981 y 1989 respectivamente.

Su primer contacto con la Cirugía de la Mano en España tuvo lugar por una invitación del Dr. Maestre del Hospital La Fe para participar en un Curso de Cirugía de la Mano, donde se le solicitó que realizaría una cirugía de reparación de tendones flexores. Desde entonces mantuvo una estrecha relación con España, siendo una referencia para todos los cirujanos españoles interesados en la Cirugía de la Mano.

En 1972 ingresa en la Sociedad Española de Cirugía de la Mano, como Miembro Extranjero. En 1974 participa como invitado, junto a los

Doctores Allieu, Chanchole, Haimovic, Matev, Seller, Negri, Pannike y Wynn Parry, en el III Congreso Nacional de la SECMA, presidido por el Dr. Quintana. Ha participado en la mayoría de los Congresos de la SECMA y en 1993 es nombrado Miembro de Honor de la SECMA.

Su actividad profesional continuó en Lausana, asociado con los Doctores Narakas, Simonetta, Cross, Egloff, hasta que terminó su actividad en Suiza en enero de 1990, pasando a residir en Begur (Gerona).

**Miembro de:**

Sociedad Española de Cirugía de la Mano.  
Miembro de Honor desde 1993.

Sociedad Suiza de Cirugía de la Mano, desde su Fundación como Grupo Suizo de Estudios de Cirugía de la Mano.

Sociedad Francesa de Cirugía de la Mano (GEM). Miembro de Honor.

Sociedad Italiana de Cirugía de la Mano.

Amicale Internationale de Chirurgie de la Main, hasta su disolución.